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Жертвы террористического нападения 
на «Крокус сити холл» в подмосковном 
Красногорске не были ни военными, 
ни работниками силовых структур. Это 
были мирные граждане, пришедшие на 
концерт в преддверии выходных дней. 
В их числе – женщины и дети. В связи с 
кровавой трагедией выражаем искрен-
нее соболезнование семьям погибших и 
пожелания скорейшего выздоровления 
пострадавшим.

Трусливой и беспощадной атаке не 
может быть никакого оправдания. Ци-
нично расстреливать безоружных людей 
могут только изверги, потерявшие лю-
бые представления о милосердии. Нас 
всех объединяет глубокое возмущение, 
желание разобраться в случившемся, 
наказать виновных и не допустить по-
добного впредь.

Нет никаких сомнений, что нападение 
тщательно готовилось. Оно стало самым 
масштабным терактом в России за двад-
цать лет, со времени трагедии в Беслане. 
Цель заказчиков подлого преступления 
– посеять среди граждан страны страх и 
растерянность, заставить власть пойти на 
уступки в международных вопросах.

Подробности организации этой гнусной 
атаки предстоит выяснить следствию. 
Однако уже ясно, что она стала резуль-
татом тех грозных процессов, в которые 
погружается человечество. Относительно 
мирная полоса развития заканчивается. 
Оскал империализма становится всё бо-
лее злобным, а его действия – всё более 
жестокими. Мы, коммунисты, хорошо 
знаем, что главным спонсором терро-
ризма является олигархический капитал. 
Это его методы – убивать и запугивать, 
утюжить мирное население ковровыми 
бомбардировками, закидывать города 
фосфорными и урановыми бомбами.

Желая сохранить в своих когтях власть 
и богатства, силы империализма всё 
активнее разжигают кровавые конфлик-
ты, стравливают народы, не брезгуют 
самыми подлыми методами. Украина и 
Россия – один из самых лакомых кусков 
для этих озверевших кругов. Так, не имея 
возможности победить на поле боя, за-
севшая в Киеве хунта всё больше при-
бегает к диверсиям в надежде запугать 
наших граждан. Уже не раз ВСУ пытались 
атаковать приграничные населённые 
пункты России с целью поиздеваться 
над мирными людьми и выместить на них 
свою злобу против всех, кто с гордостью 
говорят на русском языке.

Ради достижения своих целей неона-
цисты всё активнее задействуют свой 
«вервольф» и формируют агентуру с рос-
сийскими паспортами. Стало известно 

о задержании в Москве членов терро-
ристической организации продолжате-
лей дела предателей-власовцев. У них 
изъяли оружие, нацистскую атрибутику и 
средства связи с киевскими кураторами. 
Молодчики готовились совершать напа-
дения на наших сограждан. О планах СБУ 
организовывать подобные злодеяния 
ранее открыто разглагольствовал пре-
ступник Буданов.

Что касается совершённого вечером 22 
марта на границе Москвы и Московской 
области чудовищного преступления, то 
силовым структурам ещё предстоит с 
ним внимательно разобраться и найти 
истинных заказчиков и соучастников. 
Террористы тщательно рассчитали время 
кровавой бойни. Они ворвались в здание 
«Крокус сити холла» и открыли стрельбу 
по людям. Затем эти изверги подожгли 
зрительный зал и организовали масштаб-
ный пожар в здании.

Совершённое злодеяние мы оцениваем 
как тягчайшее преступление без срока 
давности. Его исполнители, организато-
ры и вдохновители должны понести за-
служенное наказание. Этого ждут родные 
и близкие погибших в теракте. Этого 
требует элементарная справедливость и 
необходимость защиты нашего народа от 
подобных преступлений. Задача власти – 
принять самые энергичные меры, чтобы 
не допустить повторения случившегося.

Россия находится в ситуации, когда 
из мишени натовской агрессии её хотят 
превратить в жертву. В этом положении 
крайне важна политика, полностью адек-
ватная сложившейся обстановке. Необхо-
димо избегать суетливости, взвешивать 
каждый шаг и действовать максимально 

энергично, когда решения вызрели и 
стали абсолютно необходимы.

Против нас развязана война на уничто-
жение. А войну невозможно пересидеть. 
В ней невозможно победить, сражаясь 
вполсилы. Осознание глубины угроз 
должно стать основой перевода страны 
на мобилизационные рельсы с полным 
отказом государства следовать догматам 
«лихих девяностых». Губительность либе-
ральной политики очевидна во всём – от 
непрекращающейся утечки российских 
финансов за рубеж до состояния умов 
и душ, отравленных антисоветизмом и 
русофобией.

Но, уверен, мы справимся со всеми ис-
пытаниями! Ответом на подлость неофа-
шистов, террористов и их покровителей 
должно стать сплочение народа в борьбе 
за независимость России, за её процве-
тание и справедливый мир!

Г.А. ЗюГАнов,

Председатель ЦК КПРФ

от редАкцИИ:
Трагедия, развернувшаяся в «Крокус 

сити холле», в которой погибло 139 
человек и более 180 пострадало, по-
трясла не только Россию, но и весь мир. 
Руководство десятков стран выразило 
своё сочувствие пострадавшим и семьям 
погибших. В ряде крупных городов мира 
значимые здания были подсвечены в 
цвета флага России, к посольствам люди 
несли цветы и свечи. В самой России был 
объявлен траур.

В связи с терактом, совершённым не-
людями с паспортами другой страны, в 
России с новой силой были подняты во-
просы, которые требуют решений. Так, 

ряд общественных деятелей, опираясь 
на настроения многих россиян, заявили 
о необходимости тотального пересмотра 
и усиления работы с мигрантами по всем 
направлениям. Справедливо указыва-
ется, что раз уж миграция имеет место 
быть, то нужно жёстко контролировать 
миграционный поток, условия работы 
мигрантов, тщательно следить за рабо-
тодателями и самими мигрантами. Важно 
ещё и верно определять направления 
миграции, понимать напряжённость 
внешней и внутренней политики. 

Также появились призывы вернуть 
смертную казнь для террористов и от-
менить мораторий в отношении других 
тяжких преступлений. 

Параллельно обсуждаются вопросы 
безопасности эксплуатации таких зданий, 
как торговые и развлекательные центры, 
которые в случае ЧП становятся смертель-
ными ловушками для людей: из чего они 
построены, как отделаны, как работает 
противопожарная система и функциони-
руют ли запасные выходы, как осущест-
вляется охрана и многое другое.

Тем временем правоохранители про-
веряют законность пребывания в РФ 
каждого из террористов, участвовавших 
в расстреле людей в «Крокусе», включая 
основания их прибытия в нашу страну. 
На растиражированных кадрах с допро-
са видно, что некоторые из террористов 
не знали русский язык, а владение им 
является обязательным требованием для 
получения разрешения на пребывание, 
вида на жительство, патента на работу, а 
потому в целом возникает вопрос о том, 
получали ли они их. Как было сказано 
одним из боевиков, работать в России 
они не собирались. 

А что собирались делать – зарабаты-
вать на убийстве безоружных мирных 
граждан? 

«Клубок разматывается, и картина 
произошедшей трагедии вырисовыва-
ется всё более чётко. Завербованные 
украинскими спецслужбами мигранты 
были сторонниками идей радикального 
ислама (запрещённое в РФ движение): 
захваченный террорист мямлит, что 
обучался на курсах у какого-то «пропо-
ведника», между собой до недавнего 
времени они не были знакомы, и свели 
их вместе украинские кураторы», – пишет 
тг-канал Readovka.

И далее. «Удивляться тому, что в ка-
честве исполнителей теракта удалось 
нанять мигрантов внутри РФ, не прихо-
дится. Тему закрытых диаспор, активно 
дистанцирующихся от государства и на-
рода России, поднимали неоднократно. 

Преступление без срока давности
В России произошла страшная трагедия. Она потрясла нашу страну и всех совестливых жителей планеты. 
Мир с тревогой и напряжением следит за происходящим, переживает вместе с нами, скорбит о погибших.
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Быстро 
переобулся 

Владислав Даванков, заняв-
ший третье место (3,85%) на 
выборах президента благодаря 
популистским высказываниям и 
получивший прозвище в остатках 
либерального лобби «антивоенный 
кандидат», сделал очень показа-
тельное заявление на встрече с 
Владимиром Путиным 18 марта.

В своей предвыборной программе он 
говорил, что необходимо решать все во-
просы за столом переговоров, что все 
проблемы с Киевом необходимо мирно 
урегулировать. 

Но выборы Президента России прош-
ли, и мы услышали слова, обращённые 
к президенту: 

«Я проехал 29 регионов за эту кампа-
нию. И во всех регионах люди работают 
на победу, на нашу общую победу. 
Каждый делает всё, что может. Мы 
как фракция тоже стараемся делать 
максимум того, что у нас получается... 
Вы абсолютно правильно сказали, что 
у нас общая цель – это победить в 
специальной военной операции и до-
стигнуть устойчивого мира. Я про это 
говорил тоже как раз в кампанию, что 
очень важно это противостояние не 
оставить следующим поколениям, а 
решить поколению нашему. Ну и скажу 
честно, люди во время встреч, они ис-
кренне это говорят и так считают, что 
таким человеком можете быть только 
вы. Только вы можете решить, победить 
в этом противостоянии».

Как оценил выхлоп экс-кандидата 
один из экспертов, «Даванков показал 
себя не иначе, как «клоп Говорун», ко-
торый может вести себя прилично, но 
только тогда, когда видит перед собой 
указательный палец, «неумолимо над-
вигающийся с непреложностью рока».

В действительности позиция Даван-
кова оказалась смешна, и смешнее её 
делает тот факт, что она вполне мо-
жет меняться, когда человек получает 
огромную сумму из бюджета – сразу 
видно, зачем приходил. Напомним, 
партия «Новые люди», выдвинувшая 
Даванкова, получит из бюджета более 
510 млн. рублей, или 152 руб. за голос. 
Для этой партии – несомненный успех, 
который она постарается развить в 
будущем. К тому же Даванков получил 
известность в широких кругах. 

А вот то, что такое огромное количе-
ство людей обманулись его риторикой, 
это печально.

Теперь, по прошествии выборов, 
всем, кто искал оппозицию в лице Да-
ванкова, стало ясно, что единственным 
оппозиционным кандидатом был Н.М. 
Харитонов от КПРФ.

На вопросы председателя комитета, 
депутата фракции КПРФ А. Алексан-
дрова, рассматривался ли в админи-
страции города вопрос о возможности 
заключения концессии, связанной с 
электросетевым хозяйством через 
конкурсные процедуры или, возможно, 
были какие-то иные идеи, представитель 
администрации ответа дать не смог.

О причинах спешки, почему такое важ-
ное для города решение принимается в 
оперативном порядке именно в марте, а 
не, допустим, в апреле, когда депутаты 
смогут более детально ознакомиться с 
вопросом и все те замечания, которые 
есть по документам, будут устранены, 
администрация ответила, что указан-
ная организация должна представить в 
комиссию по урегулированию тарифов 
соответствующий пакет документов до 1 
мая. Выходит, времени вникать нет.

Не смогли представители админи-
страции внятно ответить и на вопрос 
относительно достижения предусмо-

В народе в таких случаях говорят, что рачительный хозяин 
всё в дом, а из дома – сами знаете кто. В нашем случае мы не 
просто из дома вывозим, а ещё и гордимся этим.

Валовый сбор зерновых и зернобобовых с переменным успе-
хом в разные годы подрастал и от 116 млн. тонн в 1990 году 
увеличился до 142,6 млн. тонн в 2023-м, т.е. на 23%. При этом 
экспорт их вырос от 2 млн. тонн до 66 млн. тонн – на 3300%, 
или в 33 раза! 

Ведь если мыслить в масштабе всей страны, а не в масштабах 
отдельно взятых латифундистов и зерновых трейдеров, то от 
этих рекордов по вывозу из страны зерна один только вред. 
Даже работникам села, непосредственно работающим на вы-
шеперечисленных «деловых русичей» со счетами в офшорах, 
особой пользы нет.

Ведь что такое зерновое сельхозпроизводство? Это сезон-
ная занятость только на время сева и уборки, а всё остальное 
время года люди сидят без работы и без зарплаты (или на 
мизерном окладе).

А как всё должно быть при рачительном хозяине, думающем 
в масштабе всей страны, а не в масштабе отдельно взятых 
«деловых русичей»? Это приоритетное развитие животновод-
ства, во-первых, дающего работникам села круглогодичную 
занятость, а во-вторых, дающего городу продукцию животно-
водства в виде мяса, молока, яиц, шерсти, кож и т.д. Дающего 
продуктовую независимость стране, наконец.

Так, например, с 1947 года по 1989 год поголовье сельско-
хозяйственных животных в РСФСР только росло. Овец и коз в 
послевоенные годы насчитывалось 32,5 млн. голов, свиней – 4,1 
млн. голов, КРС – 25,4 млн. К 1989 году поголовье насчитывало 
61,3 млн. овец, 40 млн. свиней, 59 млн. КРС.

В постсоветской России до 2005 года наблюдалось падение 
в животноводстве, а потом был незначительный рост. К 2021 
году овец и коз насчитывалось 21 млн. голов, свиней – 26,2 
млн. голов, КРС – 17,7 млн. Таким образом, показатели по-
следних советских лет превышают в 2-3 раза достигнутые 
капиталистической Россией. 

Это к слову о том, что «в СССР мяса не было», и про занятость 
сельского населения в межсезонье. Вдумайтесь, на 95,3 млн. голов 
сельхозживотных в 1989 году было больше, чем в 2021 году. 

Именно по этой причине в СССР порты были приспособле-
ны на ввоз, а не на вывоз. Потому что зерно нужно было для 
внутреннего потребления, для животноводства, производства 
мяса, молока и прочего. А не для обогащения кучки латифун-
дистов, как это происходит сейчас.

Плюс на фоне этих рекордов в стиле «не доедим, но вывезем» 
простые россияне имеют всё время дорожающие продукты 
питания, включая самые базовые типа хлеба, мяса, молока, 
яиц и т.д. И всё время ухудшающееся качество. Руководство 
отчитывается о рекордных урожаях зерна, а мы платим за хлеб 
всё больше и больше. 

Так что нам, простым гражданам, от таких «рекордов» только 
проблемы. И они не технические.

По материалу патриотических изданий

тренных проектом определённых ка-
чественных показателей. Кроме того, 
коммунист обратил внимание на отсут-
ствие чёткого положения относительно 
банковской гарантии. 

Председатель контрольно-счётной 
палаты отметил ряд недоработок 
проекта в виде отсутствия некоторых 
документов. «В частности, документ, 
подтверждающий наличие у потенци-
ального концессионера необходимого 
объёма денежных средств, в данном 
случае представлен справкой непо-
средственно «ОРЭС-Тамбов», хотя 
по действующему порядку требуется 
подтверждение также кредитных орга-
низаций на наличие данных денежных 
средств», – пояснил Александр Жуков. 
Кроме того, при оформлении перечня 
имущества, в том числе земельных 
участков, предлагаемых для переда-
чи в концессию, не в полном объёме 
представлены их идентификационные 
данные.

«Мы всё-таки не можем понять того, 
как сформулировано решение, по како-
му пути идёт заключение концессион-
ного соглашения. Есть три способа его 
заключения. Это, например, конкурс, 
это трансформация договора аренды 
в концессию и заключение концес-
сионного соглашения по инициативе 
потенциального концессионера. В 
целом, если эта инициатива идёт от 
организации, то всё равно процедура 
предусматривает последующее при-
нятие решения о возможности или 
невозможности заключения конститу-
ционного соглашения, и данный проект 
выходит на конкурс», – заключила на-
чальник правового отдела Думы Свет-
лана Лаврушина.

О неопределённой концепции проекта 
высказался и правовой отдел, предло-
жив доработать документ.

По итогу рассмотрения вопроса было 
принято решение отправить проект на 
доработку и вернуться к его рассмо-
трению на следующей неделе в составе 
двух думских комитетов: по экономике, 
бюджету и муниципальной собствен-
ности и по ЖКХ.

Пресс-служба 

тамбовского ок кПрФ

Комитет Тамбовской гордумы по ЖКХ 
отправил проект электросетевой концессии на доработку

На заседании комитета Тамбовской городской Думы по ЖКХ был 
рассмотрен проект решения о заключении концессионного согла-
шения в отношении объектов электросетевого хозяйства Тамбова 
с АО «ОРЭС-Тамбов», которое администрация города предлагала 

заключить без проведения конкурсных процедур.

Техническая проблема
Президент рассказал про рекордный вывоз зерновых

На встрече в. ПутиНа с довереННыми лицами, которая 
состоялась сразу После выборов, речь зашла о Положе-
Нии дел На селе и в сельском хозяйстве. и в очередНой 
раз ПрезидеНт Поделился: «когда мы Начали отгружать 
зерНо На эксПорт, зНаете, какая Проблема возНикла? 
Порты Наши были ПрисПособлеНы На Приём зерНа, а Не 

На отгрузку. вот такая техНическая Проблема возНикла. а 
сейчас мы Первая страНа в мире По эксПорту ПшеНицы».

Ключевая проблема тут в том, что слишком 
многие мигранты не готовы интегри-
роваться в наше общество и согласны, 

наслушавшись радикальных исламистских проповедников, отправиться убивать 
простых людей за жалкие полмиллиона рублей просто потому, что мы с вами для 
них чужие и своими никогда не станем». 

Что касается роли укрофашистов в данном теракте, тут всё просто: они давно со-
трудничают с радикалами. «На их стороне воюют сотни ичкерийцев и идлибских на-
ёмников из стран бывшего СССР, переживших войну в Сирии. Так, например, именно 
эти террористы со стажем участвовали в недавних попытках прорыва на территорию 
Белгородчины. Могли ли в ГУР завербовать через «своих» радикальных исламистов 
их соратников, проживающих в России? Да легче лёгкого. Могли и пообещать им 
щедрое вознаграждение, службу в рядах одного из нацбатов и даже «экстракшен» 
через границу. Именно поэтому террористы так рвались в Брянщину, где сейчас не 
идут бои и шансы найти «узкое место» на границе куда выше», - пишет Readovka.

В ряде исламских стран, в т.ч. в Таджикистане, откуда приехали в Россию терро-
ристы из «Крокуса», много лет идёт активная борьба с радикалистским влиянием. 
«В Таджикистане более 90% населения исповедует ислам, но там существует не-
гласный запрет на любое проявление религиозного радикализма – власти проводят 
рейды по выявлению женщин, которые носят никаб, … обривают у мужчин «реаби-
литированные» мигрантами ваххабитские бородки. …А после того, как террористы 
поголовно стали скрываться за никабом, исламские страны выступили с запретом 

Преступление без срока давности
этого головного убора – он запрещён в Египте, Тунисе, Индии, Индонезии, Марокко 
и ближайшем к нам Узбекистане. Активные дебаты о запрете ведутся в Казахстане 
и Киргизии». Россия же обязана сделать правильные выводы из теракта ради на-
циональной безопасности. 

И ещё один штрих. «Крокус сити холл» был одним из лучших концертных залов 
Москвы, действовал более 15 лет. И вот теперь появились противоречивые сообще-
ния: то он не был введён в эксплуатацию, то был. Насколько это верно, покажет 
следствие. Владельцы же, высокопоставленные и весьма обеспеченные выходцы 
из Азербайджана, сообщили, что восстановят зал, хотя ущерб предварительно 
оценивается в 11,5 млрд. рублей. Они ждут страховых выплат за имущество и по-
собия от нашего государства. Восстановление коснётся в том числе и утраченной 
техники, концертного оборудования. Большая часть из утраченного в Россию сейчас 
не поставляется вследствие санкций и потребует завоза по параллельному импорту 
или замену на оборудование других производителей. Однако всё это материальная 
сторона дела, которую вполне можно решить.

А вот погибших их родственникам и близким уже не вернуть. Как не вернуть по-
гибших, в т.ч. детей, в т.н. прифронтовых, приграничных российских регионах, где 
продолжаются обстрелы мирных граждан. Забыть такое нельзя! Но нужно сделать всё 
возможное, чтобы предотвратить подобные трагедии в будущем. А для этого Россия 
должна быть сильной и сплочённой, а значит, необходимо, отбросив всю навязанную 
«западными партнёрами» либеральную шелуху, вернуться на путь уверенного раз-
вития и прогресса в интересах своих собственных, в интересах человечества. 
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Недавний опрос Superjob.ru показал, 
что 64% россиян поддерживают введение 
прогрессивной шкалы налогообложения 
доходов физических лиц. На прогрес-
сивной шкале уже много лет подряд на-
стаивают коммунисты в Государственной 
Думе РФ.

Напомним, что совокупное состояние 
богатейших предпринимателей из РФ за 
первые два месяца 2024 года увеличи-
лось на 11 миллиардов долларов. И это 
только за январь-февраль. Если хотя бы 
30-50% перевести в налоги, то можно 
было бы задуматься о недефицитном 
бюджете. 

Прогрессивная шкала налогообложе-
ния существует в большинстве стран 
мира, причём не только развитых, но и 
развивающихся. Россия в этом вопро-
се, к сожалению, отстаёт на несколько 
лет. Чтобы уж совсем не выглядеть не-
прилично, ввели ступеньку в 15% с 2021 
года для тех, у кого доход превышает 5 
миллионов рублей в год. 

В уже подготовленном к внесению в 
Госдуму законопроекте предлагается 
установить повышенные ставки до 25% 
для доходов свыше 500 миллионов ру-
блей в год. Тогда как в ряде развитых 
стран шкала налогов доходит до 50%. А 
были времена, правда, крайне тяжёлые 
и военные для США, когда максимальная 
ставка превышала 80-90%. Шкалу эту 
двигали под ситуацию, она пересма-
тривалась в зависимости от положения 
дел. 

При этом в ряде стран с прогрессивной 
шкалой люди с низкими доходами платят 
0%. В России же платят все.

Свой комментарий на тему предложе-
ний по налогам дал депутат-коммунист 
Государственной Думы, член ЦК КПРФ 
денис Парфёнов.

– Приближение выборов вновь под-
толкнуло Владимира Путина обратиться 
в интервью Дмитрию Киселёву к теме 
прогрессивной шкалы налогообложения. 
Ранее эту тему он поднял во время по-
слания Федеральному Собранию, говоря 
о необходимости подумать над диффе-
ренциацией налогов для юридических и 
физических лиц. И, конечно, детали он 
раскрывать не стал ни в первом, ни во 

втором случаях. Ведь, как известно, в них 
кроется «дьявол», который перед скорым 
днём голосования мог кинуть тень на 
кандидата в президенты, выкатившего 
ещё одно вкусное долгожданное пред-
выборное обещание. А то некоторые уже 
начали радоваться и чуть ли не кричать: 
«Наконец-то богатые начнут платить по 
полной!!!» 

Увы, радоваться пока ещё очень пре-
ждевременно, – считает депутат. – Если 
собирать по крупицам информацию из 
открытых источников, которая всплывает 
в различных СМИ, то сразу можно заме-
тить много проблем. Первое, что делает 
грядущую реформу налогообложения 
ущербной, – отсутствие среди предложе-
ний идеи снижения НДФЛ для беднейших 
слоёв населения. Другая информация 
ещё грустнее: налог повышается для 
граждан с доходом более миллиона в 
год с 13% до 15%, т. е. на 2%. Обращу 
ваше внимание, что миллион в год – это 
менее ста тысяч рублей в месяц, в ряде 
регионов зарплата не такой уж малень-
кой части населения сопоставима с этой 
суммой, и получают её отнюдь не оли-
гархи, а квалифицированные работники 
и служащие, инженеры и программисты, 
часть работников образования и здраво-
охранения, военные и т.д.

По сути обещанная Путиным перед 
выборами прогрессивная шкала налого-
обложения имеет все шансы превратить-
ся не во что иное, как в вытягивание де-
нег из и без того едва живого «среднего 
класса». Нищий – плати, бедный – плати 
больше. Такова политика правительства? 
Есть также информация, что стоит ожи-
дать увеличения НДФЛ с 15 до 20% для 
россиян с годовым доходом более 5 млн. 
рублей. Уже интереснее, но всё ещё не 
то. Почему? Да потому, что шкала явно 
остаётся слабо дифференцированной. 
Фактически только 2 шага от базы в 13%: 
+2% и +5%. Это выглядит крайне недо-
статочным.

Если обратиться к мировому опыту, 
например, в Китае, который идёт вперёд 
семимильными шагами, часть доходов 
вовсе освобождена от уплаты налога, т.е. 
ставка по ним 0%, нижняя граница НДФЛ 
для трудящихся установлена на уровне 
всего лишь 3%, а самый высокий налог 
для богатых – 45%. Почему бы и нам не 
посмотреть в этом отношении на КНР? 
Ведь не в последнюю очередь благодаря 

мудрой налоговой политике Китай уже 
стал мировой державой.

Путин утверждает, что все детали ещё 
должны обсуждаться. Согласен, но… что 
мешало это делать раньше? Что мешает 
это делать сейчас? Ведь КПРФ уже не-
однократно вносила проекты закона о 
прогрессивной шкале налогообложения 
в нижнюю палату парламента. И самые 
последние, совсем недавние наши пред-
ложения получили отрицательный отзыв 
правительства. Получается, что обсуж-
дать инициативу никто не собирается, 
если её внесла единственная партия, вы-
ражающая интересы народа, а вот когда 
президент слово сказал, сразу хватаются 
за калькулятор.

А ведь именно КПРФ приводит циф-
ры, которые гораздо ближе к тому, как 
должна работать система. И главное, на-
полняемость бюджета будет выше: в этой 
редакции законопроекта предлагалось в 
очень мягкой форме ввести новую ставку 

в размере хотя бы 30% для получающих 
свыше 10 млн. рублей за налоговый 
период. При этом доходная часть бюд-
жета выросла бы ежегодно на 650 млрд. 
рублей. Ввиду того, что пока не принято 
никаких окончательных решений, сделал 
депутатский запрос на имя министра фи-
нансов Российской Федерации А.Г. Си-
луанова, чтобы уточнить информацию по 
параметрам намечающегося изменения 
системы налогообложения, а также ещё 
раз указать на наши предложения.

Весь смысл прогрессивного налога: 
освободить от налогов самых бедных, 
мало брать с трудового народа и очень 
много брать с самых богатых. Это спра-
ведливо, этим пользуются в большинстве 
развитых стран, и общество с этим со-
гласно. Однако в России даже хорошая 
инициатива, пропущенная через филь-
трационную машину господствующего 
класса капиталистов, рискует вылиться 
в «пшик».

ОлигАрХи 
просят компенсаций 
за народное добро

Недавние события в России, в ходе 
которых государство национализировало 
отдельные активы, приватизированные 
незаконно, вызвали тревогу в Россий-
ском союзе промышленников и пред-
принимателей, получившем в народе 
название «профсоюз олигархов».

Олигархи обратились с предложением 
к Президенту РФ, в котором прописано, 
что при национализации (незаконно) 
приватизированных активов полагается 
компенсация.

«Мы предлагаем использовать ... право 
государства обратить в казну ту или 
иную собственность и право текущего 
собственника на компенсацию по ры-
ночной цене с учётом предшествующих 
затрат», – говорится в обращении союза 
к президенту России.

Господство буржуазии в очередной раз 
показало истинную сущность буржуазно-
го государства, в котором она обладает 
абсолютно всеми правами и может об-
ходить законы.

Единственным способом остановить 
бесправие трудящихся будет уничтоже-
ние капитализма, который позволяет 
меньшинству подавлять большинство, 
лишать его прав и эксплуатировать его.

Как сообщают СМИ, 60,4% граждан отдают за продукты 
примерно половину своего дохода, почти весь заработок 
уходит на питание у 16%. Между тем больше трети всех 
произведённых продуктов превращаются в отходы. Поэтому 
10 января в Госдуму внесли документ с поправками в за-
кон «Об основах государственного регулирования торговой 
деятельности в РФ».

Предлагается обязать торговые сети и продуктовые ма-
газины создавать полки с бесплатными продуктами, у ко-
торых истекает срок годности. Ими смогут воспользоваться 
пенсионеры и малоимущие. Однако вместе с этим также 
предлагается ввести налоговые послабления  бизнесу для 
более выгодного участия в «благотворительности».

При капитализме горы продуктов пропадают зря, при этом 
огромное количество людей в них нуждается, но не может 
приобрести. Предлагаемыми поправками власть пускает 
пыль в глаза простому народу. Они не изменят тяжёлого 
положения трудящихся, но зато учитывают интересы кучки 
предпринимателей. Выше видно, как бизнесу предлага-
ют налоговые послабления – и в этом суть предлагаемых 
поправок. Благодаря им можно будет легально отмывать 
деньги под видом благотворительности и снижать расходы 
на налоги.

***
Председатель комитета торгово-промышленный палаты РФ 

по предпринимательству в сфере ЖКХ Андрей Широков (Пар-
тия пенсионеров) предложил переселять малоимущих граждан 
в арендное жильё. По его словам, средний платёж за содержа-
ние общедомового имущества нужно поднять с 25 рублей до 
100 за квадратный метр, так как нынешней суммы не хватает 
для содержания жилья. Также он добавил, что приватизация 
была самой большой ошибкой 90-х, которая породила класс 
«нищих собственников», не имеющих достаточно средств для 
обслуживания и ремонта жилья.

Как известно, за последние месяцы произошло немало 
крупных аварий систем тепло- и водоснабжения по всей стра-
не. И вместо решения острейшей проблемы представитель 

интересов бизнеса предлагает ухудшить и без того тяжёлое 
положение малоимущих граждан.

При капитализме по-другому и быть не может: поскольку 
предпринимателей интересует только увеличение получае-
мой прибыли, то они стараются всеми способами сократить 
свои расходы. Поэтому никаких основательных ремонтов за 
последние тридцать с лишним лет не производилось новыми 
хозяевами страны.

Произошедшие катастрофы являются следствием безала-
берного отношения к некогда народному хозяйству, которое 
дарило людям тепло и не требовало от них высокой оплаты.

Рискнём предположить, что текущая ситуация в лучшую сто-
рону не изменится, но, как мы успели убедиться, есть реальная 
угроза существенного ухудшения положения простого народа. 
Власть, стоящая на стороне богачей, не стесняясь, открыто 
объявляет о желании отобрать у небогатых собственников их 
жильё, обложив их непомерной данью. По сути это ставит нас 
на грань выживания.

Такова сущность классовых противоречий: тот, кто обладает 
политическим господством и владеет экономикой, диктует 
остальным свои условия. Только в государстве, заботящемся 
о простых гражданах, все отрасли промышленности создают 
блага качественными и доступными. Только власть трудя-
щихся делает счастливыми всех жителей страны, а не узкую 
группу ушлых дельцов, набивающих свои карманы на нуждах 
людей.

***
Задолженность российских граждан по кредитам перед 

банками продолжает расти, достигнув в феврале 2024 года 
34 триллионов рублей.

Как пишет РИА Новости, этот показатель увеличился на 27% 
за последний год, что составляет приблизительно 6,5 трил-
лиона рублей.

В целом средний долг на одного экономически активного 
гражданина за год вырос на 84 тысячи рублей, достигнув 
уровня в 439 тысяч. Эти цифры говорят о растущей финан-
совой нагрузке на население страны.

гримасы капитализма

(Не)прогрессивный налог
Президент Путин в послании к 

Федеральному Собранию пред-
ложил продумать подходы к 
модернизации фискальной 
системы для более справед-
ливого распределения нало-
гового бремени «в сторону тех, 
у кого более высокие личные и 
корпоративные доходы».

н.А. оСтАнИнА, депутат-коммунист, председатель комитета Госдумы по 
вопросам семьи, председатель вЖС «надежда россии»: 

«Увеличение НДФЛ на 2% коснётся огромного количества россиян, которые за-
рабатывают 80-90 тысяч рублей в месяц. Речь идёт о нашем условном среднем 
классе, который и без того чувствует себя, мягко говоря, неважно. С другой сторо-
ны, у нас снова уходят из зоны повышенного налогообложения сверхбогатые люди. 
Ведь им хоть 15%, хоть 20% – им это без разницы. Те же, чья заработная плата не 
превышает 50 тысяч рублей, вообще не должны платить НДФЛ».
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Прослушав послание Президента РФ 
В.В. Путина Федеральному Собранию, я 
почему-то вспомнил прочитанную ранее 
программную речь И.В. Сталина, кото-
рую он произнёс в феврале 1946 года. 
Оба этих выступления объединяет их 
нацеленность на перспективу развития 
страны. Разница же между ними кроет-
ся как в исторических условиях, так и в 
социально-экономических формациях. 
Да и в реализации сказанного, учиты-
вая практическое претворение в жизнь 
основных положений предыдущих посла-
ний, подходы разнятся феноменально. 

СССР в 1946 г. – это первое в мире 
государство рабочих и крестьян, великая 
мировая индустриальная держава, побе-
дившая фашизм, с которой был вынужден 
считаться весь капиталистический мир. 
Поэтому, определяя задачи советской 
власти на четвёртую пятилетку, И.В. 
Сталин подчёркивал, что советский на-
род должен был не только полностью 
восстановить разрушенное в годы войны 
народное хозяйство и выйти на уровень 
довоенного производства, но и сделать 
задел на будущее. И это советской стра-
не удалось, несмотря на объявление ей 
«холодной» войны русофобским мировым 
капиталом. 

В отличие от СССР Россия, отказав-
шаяся от социализма, является частью 
мировой капиталистической системы, 
причём её слабым звеном, выполняющим 
роль сырьевого придатка. Бросив вызов 
своим «западным партнёрам» по капи-
талистическому способу производства и 
начав 24 февраля 2022 года специальную 
военную операцию (СВО) по денацифи-
кации Украины, Россия оказалась в ещё 
более сложном международном положе-
нии. Экономический потенциал военного 
блока НАТО, выступившего на стороне 
Украины, и одновременно экономическая 
зависимость от Китая (не скрывающего 
исторически сложившихся претензий на 
часть территорий Дальнего Востока и 
Сибири) ставят перед Россией, как перед 
СССР в 1941 году, вопрос о её существо-
вании как государства. 

В этих условиях важное значение 
имеет чёткая и продуманная политика 
действующей власти по выводу страны 
из создавшегося положения. Особенно 
если учитывать отсутствие в нынешней 
России идейного монолита. 

Вспомните многокилометровые оче-
реди из легковых машин на границах 
России осенью 2022 года после объ-
явления частичной мобилизации (для 
сравнения, 22 июня 1941 год в СССР 
– длинные очереди из добровольцев 
у военкоматов). Отдельный разговор 
про отсутствие среди мобилизованных 
и добровольцев детей представителей 
кремлёвской верхушки (для сравнения, у 
политических лидеров СССР дети воева-
ли: у Сталина двое сыновей (старший 
погиб), у Микояна трое сыновей (млад-
ший погиб), у Мехлиса – двое сыновей 
(старший погиб), у Щербакова – сын, у 
Кирова – дочь, у Ворошилова – приёмный 
сын Тимур Фрунзе (погиб), у Петровско-
го – сын-генерал (погиб), список можно 
продолжать очень долго). Нынешний же 
избирательный подход к мобилизации 
раздражает простых людей, если не ска-
зать больше. Что до имевших место длин-
ных очередей из желающих поставить 
подпись за «антивоенного» кандидата 
в президенты либерала Б. Надеждина и 
результаты подхватившего это знамя В. 
Даванкова, то это на третьем году СВО, 
выражаясь медицинским языком, для 
власти «прогностически неблагоприят-
ный признак».

Предваряя ежегодное президентское 
послание, федеральные СМИ не скупи-
лись на всевозможные подобострастные 

эпитеты по поводу этого, с их точки зре-
ния, «эпохального» события. Между тем 
у небольшой части российских граждан, 
сохранивших способность к аналитиче-
скому мышлению, особого энтузиазма 
не было. Правда, теплилась некоторая 
надежда, что, может быть, вместо став-
шего привычным «за всё хорошее, против 
всего плохого» наконец-то будут указа-
ны конкретные шаги, которые позволят 
России выйти из нынешней ситуации 
с минимальными для неё социально-
политическими и экономическими по-
терями. Иногда даже возникала смелая 
мысль, что, осознав наконец ту реальную 
опасность бультерьерской хватки, с ко-
торой «наши западные партнёры» вцепи-
лись в Россию, президент объявит план 
кардинальных изменений, позволяющих 
выстоять в этой схватке. Однако этого не 
произошло. Общие слова, общие фразы 
и ничего конкретного – догадывайтесь 
сами.  

Для сталинской же Советской России 
чёткая конкретизированная програм-
ма партийных съездов была законом 
не только для народа, но и для всего 
партийно-хозяйственного аппарата в 
целом, для каждого его функционера в 
частности. Попробуй не исполни – по-
знаешь всю силу советского закона и 
сталинского гнева. В нынешней России 
ежегодные послания президента Феде-
ральному Собранию – набор общеобъ-
емлющих фраз, декларация намерений 
да пожеланий, которые, как показала 
жизнь, вовсе необязательны к испол-
нению российскими чиновниками. По-
кажите хотя бы один из майских указов 
Президента РФ 2012 года, который был 
бы исполнен (не на бумаге) полностью. 
Например, где обещанные 25 миллио-
нов высококвалифицированных рабочих 
мест? Или почему до сих пор в России 
процветает коррупция и не побеждена 
бедность? Учитывая результаты вы-
полнения предыдущих президентских 
указов, возникают большие сомнения в 
реализации задач и нынешнего послания. 
Поэтому есть вопрос: как будет контро-
лироваться правящей элитой выполнение 
задач, заявленных президентом в посла-
нии Федеральному Собранию в феврале 
2024 года? Иными словами, не будут ли 
чиновники «водить за нос» президента? 
Или все эти послания совсем не для них 
озвучиваются, а для другого, так сказать, 
потребителя?

Характерной особенностью программы 
партийных съездов КПСС было то, что 
помимо конкретного изложения задач 
социально-экономического развития 
СССР в них давался полный анализ 
достижений и неудач за прошедшую 
пятилетку, делались соответствующие 
и ко многому обязывающие выводы. 
В послании Федеральному Собранию 
представлены лишь отдельные данные, 
вызывающие множество вопросов, неже-
ли являющиеся показателями, которыми 
должно гордиться. 

Например, как получилось, что в «про-
цветающей» России (если верить вы-
ставке на ВДНХ) существует более 13 
миллионов жителей, живущих за чертой 
бедности, проще говоря, нищих? Тут 
надо сказать, что до «корректировки» 
статистических механизмов таких бедных 
было куда больше – 20 миллионов. (Для 
сравнения, в СССР, столь нелюбимом 
кремлёвскими небожителями, нищих не 
было). Между тем из того же послания 
мы знаем, что в начале 2000 годов в 
России за чертой бедности находилось 
42 млн. человек. Возникает следующий 
вопрос: куда за 24 года нахождения В.В. 
Путина у власти (включая его премьер-
министерство при Д. Медведеве) делись 
29 млн. нищих россиян? Хотелось бы ду-
мать, что часть из них стала жить лучше, 
если бы не новые методики подсчётов. 
С другой стороны, где гарантия того, что 
эти цифры не новые обедневшие пред-
ставители среднего класса? 

По версии Всемирного банка, к средне-
му классу принадлежит человек, чей уро-

вень дохода в полтора раза превышает 
уровень бедности. В 2024 году в России 
прожиточный минимум составляет 15 
453 рубля, для трудоспособного насе-
ления – 16 844 руб. Т.е. получается, что 
доход ниже 25 тысяч рублей в месяц на 
каждого члена семьи – это и есть бед-
ность. А это, как ни крути, большая часть 
населения России – в 2023 году таких 
насчитывалось около 40%. Но и это ещё 
не всё. Представители среднего класса 
должны иметь высокий уровень потре-
бления и ориентироваться на мировой 
рынок: покупать иностранные товары 
высокого качества, импортные автомо-
били, путешествовать и иметь доступ к 
образованию, включая высшее. Так что 
те, кто имеет доход на душу от 25 до 45 
тысяч рублей (а таких 26%), при такой 
оценке Всемирного банка тоже весьма 
легко перекочёвывают в класс бедных.

Как-то не сходятся картинки с выставки 
с реалиями жизни.

Одной из приоритетных задач пре-
зидент поставил необходимость смены 
элит, что было радостно растиражирова-
но официальными СМИ. При этом речь 
шла о привлечении к государственному 
управлению участников СВО. Звучит кра-
сиво, но расплывчато, что естественно 
провоцирует вопрос, как будет проходить 
смена элит? Неужели Миллеру, Сечину, 
Лисину, Грефу, Набиулиной, Силуанову, 
Фридману, Потанину и другим небожи-
телям, равно как их детям, придётся от-
дать свои доходные места и престижные 
должности простым солдатам и офице-
рам? Не верю! При действующей системе 
такого быть не может, а менять её, судя 
по всему, власть не собирается. Но тогда 
на какую максимально высокую ступень 
элитарной лестницы российской власти 
могут претендовать участники СВО?

Для сравнения, в СССР после окончания 
Великой Отечественной войны миллионы 
солдат вернулись к мирной жизни, прини-
мая участие в восстановлении народного 
хозяйства. Многие демобилизованные 
поступили в техникумы и институты. 
Страна нуждалась в квалифицированных 
кадрах, а не в новой элите. Партийная 
сталинская элита, которая в отличие от 
элиты нынешней работала ради народа, 
не требовала искусственной замены, так 
как могла решать возложенные на неё 
обязанности как в условиях войны, так 
и в мирное время. Единственное, что 
«подремонтировал» И.В. Сталин, он пре-
сёк на корню коррупцию и граничащее с 
изменой Родине разгильдяйство группы 
партийных функционеров («Ленинград-
ское дело»). 

Обращая своё внимание на славное 
советское прошлое и сравнивая его с 
серым настоящим постсоветской Рос-
сии, невольно задаёшься вопросом: 
почему наши деды и прадеды смогли 
сделать то, что сегодня не по силам их 
потомкам, – создать великую советскую 
державу, по-настоящему независимую в 
том числе от поставок из-за границы про-
дукции, начиная с гвоздей и заканчивая 
самолётами? А дело в том, что главным 
выгодоприобретателем при советской 
власти был народ, а не кучка олигархов 
и прикормленных ими чиновников и 
журналистов. Именно советская власть 
впервые за всю многовековую историю 
русского народа позволила простому 
человеку быть не холопом, не быдлом, 
а личностью, вытащив его из рабства, 
мракобесия и отсталости. Поэтому со-
ветские люди и вершили трудовые и 
военные подвиги. 

В этой связи ещё вопрос: а что дала 
нынешняя власть простому человеку? От-
вет на виду: ипотечное рабство, эксплуа-
тацию и унижение, платную медицину, 
отсталое школьное и вузовское образо-
вание, но самое главное – неуверенность 
в завтрашнем дне.

Рассказывая якобы об успехах России 
с 2000 по 2024 год, В.В. Путин словом не 
обмолвился о том, сколько за это время 
было создано научно-исследовательских 
институтов (при В.И. Ленине в первые 

годы советской власти – более 20). Или 
сколько сделано крупных мировых откры-
тий в области химии, физики, биологии 
и медицины (в СССР с 1921 по 1941-й 
– более 50). И сколько радиоэлектро-
ники из России экспортируется или 
планируется экспортировать за границу 
(для сравнения, СССР продал в Ита-
лию, Англию и Францию 9 млн. единиц 
радиоэлектронной аппаратуры, в списках 
покупателей стоят такие гиганты, как 
Toshiba, Sony, Canon и др.)? И, конечно, 
когда в действительности возродится в 
России гражданcкое самолётостроение? 
На самом деле перечень вопросов можно 
растянуть на несколько страниц текста, 
однако они, как и озвученные, останутся 
без ответа.

В своём послании президент затронул 
и тему ЕГЭ в России, рекомендовал раз-
решить пересдачу экзамена по одному из 
предметов на выбор. 

Здесь напомним читателю пророческие 
слова С.П. Капицы, сказанные в 2009 
году относительно современной системы 
образования: «Если Россия и дальше 
будет двигаться этим же курсом, то ещё 
лет через десять не останется и тех, кто 
сегодня хотя бы изредка берёт в руки 
книгу. И мы получим страну, которой бу-
дет легче править, у которой будет легче 
высасывать природные богатства. Но 
будущего у этой страны нет! Время идёт, 
а процессы, которые ведут к деградации 
нации, никто даже не пытается понять и 
приостановить». 

На начало 2022 года число учёных в 
России опустилось до исторического 
минимума за всю современную исто-
рию страны – 340 тысяч человек против 
992 тысяч в последние годы Советского 
Союза. Количество научных работников 
устойчиво сокращается с 2014 года, к 
2023 году их стало меньше на 10,5%, или 
76 тысяч специалистов, подсчитали на 
основе данных Росстата эксперты ИСИЭЗ 
НИУ ВШЭ. Из российских школ в 2023 
году уволились 193 тысячи учителей. Это 
оказалось максимальным количеством 
за последние 7 лет. Отсюда вопрос: как 
вы, господин президент, на этом фоне 
собираетесь ввести Россию в четвёрку 
ведущих стран мира?

И наконец ещё очередное мёртворож-
денное дитя – проект «Семья». Сказано 
много, да только всё второстепенное, 
а главное осталось «за кадром». До тех 
пор, пока насаждаемая провластными 
СМИ идеология стяжательства, нетерпи-
мости к иному мнению на фоне продол-
жающегося расслоения народных масс, 
делающего недоступным качественное 
образование для большинства насе-
ления страны, будет господствовать в 
России, семья как ячейка общества не 
будет играть никакой роли в воспитании 
человека-созидателя, как это было в 
СССР, а превратится в бессловесного 
производителя квалифицированных по-
требителей на благо капиталистов. И 
здесь никаких вопросов не возникает, 
поскольку в противном случае это озна-
чает переход на социалистический путь 
воспитания человека, что для правящего 
класса смерти подобно. Поэтому он бу-
дет до последнего бороться за воспита-
ние не личностей, а, выражаясь языком 
Достоевского, «тварей дрожащих, не 
имеющих прав». 

Я не знаю, как ответил бы президент 
России на поставленные в этой статье 
вопросы, но приведу цитату одного из 
пользователей интернета, которую тот 
оставил после знакомства с интервью 
С.П. Капицы корреспонденту газеты 
«Аргументы и факты». Думаю, что это 
будет лучшим ответом на вопрос, какое 
будущее у России: «Общество, которое 
деградировало настолько, что перед 
употреблением еды фотографирует её 
и выкладывает в социальные сети на 
общий доступ, обречено!»

 П. САвИлов,

член КПРФ, доктор 

медицинских наук, профессор, 

член-корреспондент РАЕН и РАЕ

Несколько вопросов Путину 
Мысли после ежегодного послания Федеральному Собранию
«Данные ВЦИОМ говорят о том, 

что мы наконец пришли к тому, к 
чему стремились все эти 15 лет, 
– воспитали страну идиотов». 

С.П. Капица, из интервью газете 

«Аргументы и факты», 2009 г.
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Теперь вместо традиционных, зареко-
мендовавших себя столетиями методов 
лечения и профилактики искусственный 
интеллект, встроенный в систему, будет 
прогнозировать здоровье граждан на не-
сколько лет вперёд и выявлять болезни 
на ранней стадии. «Перед нами стоит 
амбициозная задача: в этом году сфор-
мировать единую систему персонифици-
рованного учёта и в 14 пилотных регио-
нах начать её внедрение с последующим 
расширением количества субъектов, 
– заявил Мурашко. – К 2024 году сфор-
мировать в полном объёме цифровые 
медицинские профили застрахованных 
граждан и к 2025 году уже фактически 
обеспечить цифровую профилактику на 
территории страны».

Мнения самих граждан, конечно, никто 
не спрашивал. А между тем создание 
цифровых медицинских досье грозит 
окончательным уничтожением медицин-
ской тайны. К тому же есть реальная 
опасность утечки данных, которыми, к 
примеру, могут воспользоваться банки 
или работодатели, чтобы отказать в кре-
дите или в трудоустройстве тем, у кого 
ненадёжное здоровье. Также не исключе-
на сегрегация людей по «прививочному 
статусу», как это было совсем недавно. 
И это только то, что приходит на ум в 
первую очередь. Нет никакой гарантии, 
что медицинская база данных десятков 
миллионов россиян не окажется в руках 
«чёрных трансплантологов».

Многие эксперты уверены, что далеко 
не здоровье граждан является главной 
целью построения новой системы, пишет 
международный ежемесячник рассле-
дований. 

В 2020 году Росздравнадзор выдал 
первую в России лицензию на производ-
ство БМПК (биомедицинский клеточный 
продукт, в состав которого входят выра-
щенные клетки человека или нескольких 
людей. Закон № 180-ФЗ «О биомедицин-
ских клеточных продуктах» был принят в 
РФ в 2016 году). Единственным облада-

телем этой лицензии стало АО «Генери-
ум», принадлежащее олигарху Виктору 
Харитонину – основателю фармхолдинга 
«Фармстандарт», удвоившему своё и без 
того немалое состояние на производстве 
вакцины «Спутник-V» и тест-систем для 
выявления антител к COVID-19.

В рамках имеющейся лицензии АО 
«Генериум» планирует и дальше раз-
рабатывать и производить средства 
персонализированной терапии и диа-
гностики, в том числе направленные на 
борьбу с вирусами и инфекциями. Ну 
и, разумеется, на удвоение и утроение 
собственных капиталов. 

Но для того чтобы зарабатывать, необ-
ходим рынок сбыта. Причём такой, чтобы 
наверняка был спрос. И цифровизация 
медицины с гигантской базой данных по-
тенциальных потребителей тут как нельзя 
кстати. К тому же когда потреблять в бук-
вальном смысле будут заставлять. Есть 
сомнения, что именно так и будет?

Минздрав РФ ещё в прошлом году 
разработал проект постановления Пра-
вительства РФ о введении единого 
федерального регистра граждан с инфек-
ционными заболеваниями. Конечно же, 
под видом заботы о здоровье населения, 
«минимизации рисков распространения 
инфекционных заболеваний», обеспе-
чения «оптимальной маршрутизации 
пациента», принятием решений в случае 
ухудшения эпидемиологической ситуа-
ции и прочими причинами.

В перечне инфекционных болезней, 
в случае обнаружения которых данные 
о пациентах будут вноситься в регистр, 
оказалось 282 наименования, включая 
COVID-19 и различные виды гриппа и 
пневмонии. В досье человека, попавшего 
в регистр, планируют вносить практиче-
ски все данные о нём: Ф.И.О., пол, дату 
и место рождения, гражданство, адрес 
проживания, сведения о месте работы 
или учёбы, СНИЛС, полис ОМС, паспорт-
ные данные, номер телефона. Всего 
предусмотрено около 60 пунктов для 

заполнения, включая информацию о дате 
последнего посещения инфицированным 
пациентом места работы, обучения или 
отдыха, вероятном круге общения и 
предполагаемом источнике инфекции, а 
также сведения о вакцинации.

Не исключено, что создание такого 
регистра на основе медицинских циф-
ровых профилей станет не чем иным, 
как инструментом к принуждению обя-
зательного потребления навязываемых 
псевдомедицинских товаров и услуг и для 
поражения в правах тех людей, которые 
будут отказываться от участия в тех или 
иных весьма сомнительных манипуляциях 
с собственной жизнью и здоровьем.

Проект ещё не принят, а значит, есть 
возможность воспрепятствовать этому. К 
тому же большинство политиков и обще-
ственных деятелей уверены, что сама 
идея цифровых медицинских досье несёт 
серьёзные риски для нашей националь-
ной безопасности.

«Никому в голову сегодня не прихо-
дит на брелоке с ключами от квартиры 
указывать адрес. Потому что в случае их 
утери менять придётся не только замок. 
Возможно, покупать придётся новую тех-
нику и другие ценности. Тем не менее, 
вкладывая миллиарды в цифровую среду, 
никто не озадачивается выявлением её 
критических уязвимостей, – рассказал 
член президиума совета по внешней и 
оборонной политике Александр Лосев 
в интервью журналистам радио «Звез-
да». – Применительно ко дню сегод-
няшнему, можно ли назвать возможные 
утечки критическими? Представьте, что 
биометрические данные собрали со 
всего населения нашей страны, и этот 
массив попал к врагу. Ему не составит 
труда идентифицировать и атаковать 
любого человека на фронте или его 
родственников в тылу. А могут просто 
подменить данные того же человека и 
от его лица (посредством, например, 
Face ID) отдавать команды, делать ком-
прометирующие заявления в публичном 
пространстве. А ведь речь может идти, 
в том числе о людях во власти».

Относительно цифровых медицинских 
профилей политик не исключает воз-
можность взлома, в результате которого 
данные в историях болезни пациентов 
могут быть искажены, что чревато не-
правильными, а то и вовсе злонамерен-
ными рекомендациями лечения, которые 
выдаст повреждённая система. Чтобы 
понимать, к чему в конечном итоге при-
ведут очередные закидоны в области 
медицины, достаточно посмотреть на 
то, как благодаря экспериментам с «про-
рывными» цифровыми технологиями 

деградировало наше образование. И хотя 
это уже общепризнанный факт, экспери-
ментаторы всё никак не уймутся».

Другая сторона цифровизации – пер-
сональный рейтинг. «Проект системы, 
которая будет выносить публичную 
оценку поведения граждан, карать и 
вознаграждать, уже разрабатывается 
в Российском государственном соци-
альном университете (РГСУ). Тестовый 
пилот в вузе уже запущен. Студентам 
предложили зарегистрироваться на 
экспериментальной платформе «Мы», 
которая будет формировать социальный 
рейтинг пользователей на основе таких 
параметров, как успеваемость, наличие 
детей, источники дохода, кредитная 
история, аккаунты в соцсетях, граждан-
ская позиция и пр.

Сколько будет длиться тестирование, 
авторы проекта не уточняют, но после 
его завершения систему социального 
рейтинга «Мы» планируют предложить 
банкам и властям для выявления более 
«полезных» граждан.

А что будет с «неполезными»? Навер-
ное, как в Китае, где такая система уже 
действует в 12 городах и где обладателей 
низких рейтингов могут ограничить в по-
лучении водительских прав, субсидий, 
кредитов, льгот при оплате коммуналь-
ных платежей, возможности работать в 
государственных учреждениях, обучать 
детей в престижных вузах и т.д. Могут 
даже заблокировать продажу билетов на 
самолёт или поезд».

«По большому счёту это ликвидация 
всех социальных лифтов, которые были, 
и создание кастового общества, когда 
элита будет безнаказанно делать всё, 
что ей захочется, а все остальные будут 
регулярно наказываться, чтобы они в 
эту элиту никогда не попали, – рас-
сказал экономист, финансовый эксперт 
Александр Лежава. – И если пилотные 
проекты соцрейтингов уже запущены, то 
в полном объёме они будут реализованы 
к тому моменту, когда будут реализованы 
проекты цифрового удостоверения лич-
ности и цифрового рубля. Это всё звенья 
одной цепи, единая система контроля 
над населением».

По материалу о. СотИноЙ,

«Совершенно секретно» 

***
Продолжается скандал вокруг краде-

ной базы данных «Национального бюро 
кредитных историй». В ней несколько 
десятков миллионов записей, в т.ч. уни-
кальных. Запрошенные и полученные 
кредиты, графики погашения, паспорта, 
СНИЛС, ИНН, адреса регистрации, иму-
щество, номера карт, e-mail, телефоны, 
мессенджеры и всё прочее. Актуальность 
– февраль 2024 г., совсем свежая. 

Сейчас спор идёт о том, кто виноват 
в утечке. По масштабам проблем для 
населения утечка лишь слегка не дотя-
гивает до знаменитой сбербанковской 
потери 100-миллионой базы данных 
клиентов год назад. Тем временем Мин-
цифры пилит и пилит новые базы данных, 
удобные для мошенников. Сегодня стало 
известно, что готовится общероссийская 
база всех школьников с самой подробной 
информацией о них и их родителях.

Из российских школ в 2023 году уволи-
лись 193 тысячи учителей. Это оказалось 

максимальным количеством за последние 7 лет. Сегодня в российских школах 
работают около 1,35 млн. учителей, то есть сокращение за 2023 год, объявленный 
Годом педагога и наставника, составило чуть более 14%. Подсчёт не включал руко-
водителей и вспомогательный персонал – например, делопроизводителей, секрета-
рей и библиотекарей. Если учесть и их, общее количество уволившихся в 2023 году 
составило 316,3 тыс. человек. Чаще всего увольняются преподаватели начальных 
классов. А ещё хуже то, что этот процесс, судя по всему, идёт безостановочно и 
дефицит учителей в школах будет только расти. Ведь бюрократизация учительской 
работы не снижается, а ситуация с зарплатами кардинально не меняется.

Что ж, это всё очень похоже на пресловутую «оптимизацию» системы здравоохра-
нения. Теперь, похоже, взялись за систему образования. Вопреки её чрезвычайной 
важности для национальной безопасности страны. 

Засевшие в правительстве либералы лишают российскую школу финансирования, 
а разного рода чиновники такой подход одобряют (за примерами далеко ходить не 
надо – напомним, что в Оренбургской области министр прямо заявил, что учите-
лям много платить не надо, а отливавший в граните Медведев им завещал идти в 
бизнес). 

А потом будем спрашивать себя: как же так произошло, что в детской и подрост-
ковой среде растёт уровень насилия? 

А не надо русскую школу гробить, господа-чиновники! Впрочем, может, кое-кому 
из числа власть предержащих это просто-напросто в радость!?

Сейчас же власти думают, как привлекать искуственный интеллект к проверке до-
машних заданий. Не верите, что такое возможно? Зря. Компьютерная программа 
будет обходиться государству куда дешевле, чем армия педагогов. 

В Индии в Высшей средней школе города Тривандрама приступил к работе пер-
вый робот-учитель, получивший название Iris. Устройство функционирует на базе 
искусственного интеллекта (ИИ) и помогает учащимся в обучении. Об этом сооб-
щает телекомпания NDTV. Разработчики придали аппарату человеческий внешний 
облик: робот похож на настоящую учительницу, одетую в яркое сари. На голове у 
Iris – парик, а для передвижения её оснастили колёсами. Робот может в голосовом 
формате отвечать на всевозможные вопросы по различным учебным дисциплинам. 
Андроида создавали, чтобы привлекать учеников в школу. 

***
Уже на уровне школы проявляется неравенство. «РГ» приводит цифры из иссле-

дования, во сколько сейчас обходится подготовка к ЕГЭ: «В 2023 году в среднем 
для подготовки к ЕГЭ на одного абитуриента родители потратили от 120 до 200 тыс. 
руб. Но родители готовы идти на такие траты, так как стоимость обучения в вузах 
намного выше. В среднем за четыре-пять лет обучения в престижном вузе роди-
телям придётся заплатить 1,5-2 млн. руб. То есть цена обучения в год примерно 
равна 300-400 тыс. руб.». 

Понятно, что многие семьи не могут позволить себе не то что платное образование 
в вузе, но и подготовку к ЕГЭ. Зато подготовка к ЕГЭ стала кормлением для многих 
учителей. Хорошо известное наблюдение о том, что плох тот врач и учитель, что 
живут на одну зарплату, да ещё и жалуются на это – их рабочее место предполагает 
дополнительное кормление.

Из всего сказанного следует сегодня один вывод: качественное образование в 
капиталистическом будущем будет доступно только детям элиты, правящего клас-
са. Для остальных – минимально доступные знания на самых дешёвых ресурсах. 
Если это позволит система и даст вам возможность заработать, чтобы заплатить 
за интернет или даже за свет.

Об обратной стороне 

ТОТАльНОй цифрОвизАции
В октябре 2023 года на проходящем в Новосибирске форуме 

«Здравоохранение Сибири-2023» глава Минздрава РФ М. Мураш-
ко анонсировал цифровые профили россиян, которые появятся в 
системе ОМС уже в следующем году. Цифровые профили будут 
содержать полный набор информации о пациентах, включая дан-
ные из истории болезни с результатами обследований и сведе-
ниями о вакцинациях. По замыслу власти, это якобы поможет 
сформировать новую систему общественного здоровья, сообщает 
ресурс «Совершенно секретно» в материале О. Сотиной «Не люди, 
а «роботы». Полная версия доступна на сайте www.sovsekretno.ru, 
мы же приведём самое важное с нашей точки зрения.
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Ильиничну неЧАевУ (Моршанское ГО 
КПРФ), Ивана терентьевича МАрко-
вА, Эдуарда вячеславовича трИФо-
новА (Октябрьское РО КПРФ),виктора 
Александровича еФреМовА (Умёт-
ское РО КПРФ), Анну юрьевну дЁМИ-
нУ (Тамбовское РО КПРФ).

Желаем крепкого здоровья, удачи, про-
цветания и достижения всех намеченных 
целей, успехов в нашем общем деле 
борьбы за справедливость, социализм, 
народовластие. Пусть на вашем жизнен-
ном пути никогда не возникают непреодо-
лимые преграды. Пусть всегда и везде 
вам сопутствует удача, и каждый новый 
день приносит только положительные 
эмоции!

А.И. Жидков, А.р. Александров, 
о.н. верещагин, А.П. веселовский, Г.И. даниленкова,

 е.в. козодаева, л.А. Попова, в.А. тишков. 
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«Проект «Астра» 10403.891»
Что вам говорит этот странный код? 

Скорее всего – ничего. А между тем за ним 
скрывается самый, наверное, интересный 
из нефантастических проектов освоения 
космоса. Разумеется, советский…

…70-е годы ХХ века были временем 
разочарования в делах космических. По 
сути это разочарование можно сформу-
лировать парой слов: «Некуда лететь!» 
Лететь было именно «некуда» – ни Марс, 
ни Венера, наши соседи по Солнечной 
системе, ещё недавно столь щедро наде-
лённые жизнью, в том числе – разумной, 
фантазией писателей (да и серьёзных учё-
ных!), не оправдали ожиданий пламенных 
адептов освоения космоса. А остальные 
небесные тела системы и вовсе не под-
ходили для обитания человека даже в 
перспективе.

Но в 1981 году новые средства наблю-
дения ошеломили сперва астрономов, 
а потом и всю заинтересованную обще-
ственность. Была обнаружена первая эк-
зопланета – причём у нашей ближайшей 
соседки, звезды Альфа Центавра. 

Экзопланета – это по сути двойник на-
шей Земли. Конечно, могут быть варианты, 
но в целом условия на экзопланете соот-
ветствуют земным.

В настоящее время нам достоверно 
известны несколько десятков земнопо-
добных планет в радиусе 30 световых 
лет от Солнца. Судя по всему, «Земли» – 
вполне заурядное явление для космоса. 
Но в те времена известие об обнаружении 
похожей на Землю планеты произвело 
сногсшибательный эффект. И в первую 
голову воспрянули духом те, кто верил 
в космическую экспансию человечества. 
Вопрос «куда лететь?!» навсегда отошёл 
в прошлое. Но… тут же на передний план 
выступило проклятое: «На чём лететь?!»

Дело в том, что скорость, которую спо-
собна дать самая современная (даже в 
наши дни!) космическая ракета на химиче-
ском топливе, превращает путешествие до 
ближней к нам звезды Альфы Центавра в 
невообразимый путь в несколько сотен лет 
длиной. Это билет даже не в один конец – 
это билет в бессмысленное «никуда». Иные 
же средства передвижения по космосу – 
солнечный парус, ядерный звездолёт и уж 
тем более фотонный корабль, способные 
дать выигрыш по времени в 5-12 раз, су-
ществовали в лучшем случае на бумаге в 
виде чертежей и расчётов. Оставался лишь 
один доступный вариант: корабль-ковчег – 
полёт огромного аппарата, несущего сот-
ни людей, полёт, рассчитанный на смену 
поколений в космосе.

Но и за него никто не знал, как взять-
ся.

***
В 1983 году в научно-проектном объеди-

нении «Астра» состоялся семинар, на 
котором молодые учёные – инженеры, 
биологи, социологи и прочие – играли с 
теорией, модулируя полёт космического 
корабля-ковчега к одной из звёзд, рас-
положенной не далее десяти световых лет 
от Солнца. Было интересно и весело, мало 
кому из участников семинара в тот момент 
исполнилось тридцать лет, и фантазия у 
них разыгралась бурно.

В конце семинара из задних рядов 
встал промолчавший все три часа чело-
век – неприметный, самый старший из 
присутствующих, которого вообще-то 
принимали за журналиста. Он попросил 
слова, представился (стало очень тихо…) 
и сказал:

– Молодые люди, как вы смотрите на то, 
чтобы всё, сказанное тут вами, преврати-
лось в пакет теоретических разработок? 
Только уже без шуток.

В тишине, встав с места, один из моло-
дых инженеров спросил тоже очень тихо:

– Простите, вы… вы всерьёз предлагае-
те нам разработать космический корабль 
для межзвёздных перелётов?

– Не «я» предлагаю, а «мы» предлагаем, 
– педантично поправил «журналист». – Да. 

Мы хотим, чтобы первый такой полёт со-
стоялся не позже 1995 года и чтобы его 
честь принадлежала Советскому Союзу. 
Берётесь?

Тишина рухнула. И в этой рухнувшей 
тишине родился проект межпланетного 
перелёта. Первого межпланетного пере-
лёта с Земли, которому суждено было 
выйти за рамки фантастики. Советского 
межпланетного перелёта…

…Что из себя был должен представлять 
советский звездолёт?

1. Космическая система, способная до-
стичь одной из ближайших звёзд в радиу-
се, по крайней мере, 10 световых лет. На 
этом расстоянии от Земли расположены 
минимум семь звёзд (в том числ– всё та 
же Альфа Центавра и, например, Сири-
ус!), из них на момент начала проекта 
у одной звезды было доказано наличие 
экзопланеты.

2. Время полёта не могло превышать 
100 лет, по пути должно было смениться 
несколько поколений астронавтов.

3. Экипаж звездолёта составляли до 100 
человек обоих полов, идейно и физически 
безупречных (я не шучу, и это на самом 
деле очень важно). Предполагалось, что 
к цели долетят примерно впятеро больше 
землян, среди которых не будет ни одного, 
родившегося на Земле, – и даже ни одного 
из последующего поколения, рождённого 
на корабле. Поэтому крайне важно было 
обеспечивать полную преемственность 
всего широкого спектра знаний, чтобы 
не допустить вполне реального одичания. 
Ведь крест на программе могло поста-
вить даже очень небольшое «проседание» 
знаний при передаче их от поколения к 
поколению!

4. Возвращение не предусматрива-
лось, экспедиция предполагалась «в один 
конец». Фактически целью её являлось 
основание колонии-поселения на планете в 
случае пригодности таковой для жизни че-
ловека (шансы оценивались как достаточно 
высокие) – в случае же отсутствия такой 
возможности корабль следовало превра-
тить в орбитальную станцию. О какой-то 
связи с Землёй в ближайшей перспективе 
тоже речи не шло – колонии предстояло 
полагаться лишь на саму себя.

5. Звездолёт – внимание!!! – проектиро-
вался на уже существующих в начале 80-х 
годов ХХ века технологиях с возможностью 
коррекции проекта в случае появления 
прорывных открытий в области звездо-
плавания. То есть это было то, что реально 
построить, а не «игра ума».

Общая схема проекта была опреде-
лена в записке от 22 июля 1985 года:                      
«...корабль... собирается на орбите из 
отдельных деталей, выводимых тяжёлыми 
ракетами-носителями. Предполагается 
поддержание нормального функциониро-
вания человеческого коллектива на про-
тяжении всего пути до 100 лет (имеется 
нехватка информации по социологическим 
и культурным исследованиям в такой 
области)...» По последнему вопросу уже 
работала одна из секций «Астры».

Собираться космический межзвёздный 
корабль «Астра» (предварительное назва-
ние дали по названию НПО, а оно в свою 
очередь, как мне удалось узнать, называ-
лось в честь корабля из фильма «Через 

тернии к звёздам» – «так замыкается круг») 
должен был на орбите Земли из отдельных 
модулей, доставляемых тяжёлыми раке-
тами «Энергия» и выводимых на высокую 
орбиту при помощи многоразового орби-
тального буксира. Для удобства работы и 
жизни строителей на орбите собирались 
построить новую большую орбитальную 
станцию. После сборки корабль планиро-
валось отбуксировать на орбиту Венеры 
для возможности дополнительного раз-
гона с помощью гравитационного манёвра 
– скорости вращения планет.

Двигателем корабля собирались сделать 
всё-таки не химический, а импульсный 
термоядерный. В нём с помощью подрыва 
небольших ядерных зарядов и отражения 
продуктов реакции мощным экраном-
плитой и магнитным полем высокой мощ-
ности создавалась реактивная сила, тол-
кающая корабль вперёд. Предполагалось 
в кормовой части звездолёта разместить 
гигантское сверхпроводящее кольцо, 
которое должно было создавать «магнит-
ное зеркало» требуемой конфигурации. 
Стабилизация магнитного отражателя 
предполагалась вращением. В его фокусе 
каждые полсекунды должен был произво-
диться непрерывный подрыв достаточно-
го по мощности термоядерного заряда. 
Образующаяся высокотемпературная 
плазма и световое излучение отражались 
магнитным зеркалом и отбрасывались как 
реактивная струя. По проекту космический 
корабль должен был разогнаться до не-
вероятной скорости в 30 000 километров 
в секунду (55 миллионов километров в 
час!). Ну а для торможения планировали 
использовать магнитный парус.

Энергопитание корабля в полёте должны 
были выполнять четыре ядерных реактора 
с большими расчётными сроками эксплуа-
тации. На борту звездолёта складировался 
запас делящегося вещества, которого 
должно было бы хватить в среднем на век 
полета. 320 тысяч ядерных зарядов для 
двигательной установки помещались от-
дельно на корпусе корабля в восемь спе-
циальных контейнеров, каждый из которых 
был оборудован системой охлаждения и 
револьверной подачей. После завершения 
разгона контейнеры отстреливались за 
ненадобностью.

На корабле предполагалась серьёзная 
защита от остаточной радиации ядерных 
двигателей и межзвёздного излучения 
и пыли. Защитный экран весил около 
800 тонн и был самой тяжёлой частью 
конструкции, но обойтись без него было 
невозможно.

Чтобы обеспечить людям нормальные 
условия в полёте, предполагалось принять 
целый ряд мер.

На «Астре» была искусственная гра-
витация – весь основной внутренний 
корпус корабля вращался на магнитной 
платформе, создавая привычную людям 
силу тяжести за счёт этого вращения. В 
передней части располагались бытовой 
отсек площадью 5000 м2 и огромный 
грузовой отсек, за которыми находились 
гидропонные оранжереи общей длиной 

несколько километров, обеспечивавшие 
корабль добавочно и водой, и кислородом. 
Имелись зал собраний, больница, библио-
тека, кинозал, спортзал и другие места для 
времяпрепровождения экипажа. Между 
прочим среди многочисленных грузов 
имелись и оружие, и специально создан-
ные литература и кинофильмы.  Двух- и 
четырёхместные комфортабельные каюты 
соединялись в единое целое информаци-
онной сетью, по которой, между прочим, 
можно было заказать из библиотеки филь-
мокопию любой книги.

В самом носу корабля находились 
несколько телескопов с 25-метровыми 
зеркалами и мощная радиоаппаратура 
– собственно, тут располагались глаза и 
мозг корабля.

Как только беспримерное путешествие 
корабля оставалось позади и он достигал 
нужной планеты, наставало время посад-
ки. Сама «Астра» сесть на атмосферную 
планету не могла – она рождалась в космо-
се и умереть должна была в космосе. Для 
спуска на поверхность предусматривались 
дополнительные корабли. Экипаж и грузы 
должны были доставляться на планету с 
помощью четырёх «космических челноков» 
– а вы что думаете, знаменитый «Буран» 
был создан, чтобы баловаться полётами по 
схеме «взлёт-посадка»? Более того, пред-
полагалось постепенно разобрать и сам 
корабль, перевезя материалы, из которых 
он был создан (а ведь это невероятное 
богатство!), в планетную колонию.

Проект «Астра» оказался уже полностью 
теоретически проработан к 1989 году. В 
1990 году предполагалось начать построй-
ку инфраструктуры – станции на орбите 
и технических средств обслуживания – и 
всесоюзный отбор будущих колонистов. 
Набрать собирались 120 человек, в основ-
ном в возрасте 20 лет (с перспективой 
начала полёта, когда им будет 25 лет). 
Возраст старше допускался для некоторых 
членов собственно экипажа. Все прошед-
шие отбор должны были пройти обучение 
по нескольким специальностям каждый и 
ряд тренировок. Соотношение мужчин и 
женщин собирались поддерживать 50/50 
с перспективой создания семейных пар 
уже в полёте.

11 мая 1989 года по решению горба-
чёвского руководства программу сочли 
«слишком затратной». НПО «Астра» было 
распущено, а большинство данных о про-
екте затерялись в архивах, где их сейчас и 
находят энтузиасты. Нам же остаётся толь-
ко поражаться грандиозности замысла.

«Может, у оранжевой речки
ТАМ уже грустят человечки
Оттого, что слишком долго нету нас…»
Грустно, товарищи. 

о. верещАГИн, 

член Тамбовского обкома КПРФ, 

руководитель Тамбовского 

областного отделения 

ВСД «Русский лад»  

«Астра» – звёздный цветок

Коммунисты Октябрьского РО КПРФ выражают искренние и глубокие соболез-
нования виктору Петровичу оСИПовУ в связи с кончиной супруги татьяны 
Михайловны.


